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Вся власть Советам. Навстречу выборам 

«Начинать надо 
с обоснованного 

Интервью кандидата в народные депутаты РСФСР по национально-терри
ториальному округу № 82 управляющего трестом «Востокметаллургмонтаж» за
служенного строителя РСФСР Алексея Ивановича ВОЛКОВА. 

iKopp.: Алексей Иванович! 
На строительстве кислородно-
конвертерного цеха работала 
комиссия комитета народного 
контроля СССР. Какие были 
для этого причины? 

А. И. Волков: В общем-то-, ко
миссия выясняла одну причину — 
почему не пущен конвертер? Ведь 
по плану, по всем графикам весь* 
комплекс ККЦ должен был быть 
введен в действие еще в прошлом, 
1989 году. Три года отводилось на 
это строительство. Вот и приехала 
комиссия, чтобы установить при
чину — почему ККЦ не введен? 
В комиссии было три человека, ра
ботали десять дней. 

— И что нашла комиссия? 
|— Надо прямо сказать, что по

работала она неплохо, по-делово
му. Изучили всю обстановку, до-, 
кументацию и установили причи
ны. Первая — машиностроитель
ными заводами не поставлено обо
рудование. Эта причина — основ
ная. Недопоставлено и непоставле-i 
но оборудования не только в этом 
году, но и в предшествующие. И 
есть частичное отсутствие строи- ' 
тельной готовности. Но это можно 
зафиксировать в качестве факта. 
Главное, конечно, машинострои
тельные министерства не постави
ли на комплекс необходимый пе
речень оборудования. , , / 

* — Значит, в этой ситуации 
виноватыми ни трест «Восток-
металлургмонтаж», ни трест 

t «Магнитострой» считать нель
зя? 

— Да, но по старой системе обя
зательно надо найти крайнего, ви
новатого. И лучше бы круг поиска 
сузить и свести к одной личности 
или к одной организации. И по ста
рым методам наказать. В этот раз 
такого пока не было, потому что 
строительство ККЦ, поставка обо
рудования на него — это очень 
большая программа совместных 
действий. В ней задействовано 
мно'го машиностроительных мини
стерств, а в их составе еще и много 
заводов. Они обязаны были зани
маться поставками в Магнито
горск на ККЦ этого оборудования. 

-— НО ведь известно, что 
трест «Магнитострой» тоже не 
выполнил на ККЦ часть объе
мов 1989 года. 

•—. Есть фундаменты, которые не 
выполнены строителями до сегод

няшнего дня. Да, они не накрыты 
оборудованием. Особенно 'тормо
зит отсутствие комплектующей ар
матуры, задвижек. Лежат разор
ванные трубы, и работы по. трассам 
не закокчены,' потому что посто
янно разрывы — нет задвижки, нет 
какого-то клапана, нет запорной 
арматуры. Осо|бо тяжелое поло
жение на самом конвертере: там 
очень много трасс не закончено и 
прежде всего— управления «Про
ка тмоита ж». 

Главная беда этого строитель
ства — недостаток оборудования. 
Мы его постоянно ждем. Прошли 
годы, отпущенные на строительст
во, и пошел четвертый год, а воз 
и ныне там. Составлены новые 
графики, составлен новый пере
чень все того же, недостающего 
оборудования, распределена его 
поставка между министерствами. 
Но вот прошел январь. И что же? 
Поставки опять срываются. 

— Коль скоро так тяжело вы 
заканчивали 1989 год, то и в 
1990 год вы вступили, как го
ворится, разведя руками? 

— Совершенно верно. Находим
ся в ожидании недостающего не-
комплектующего оборудования. t 

— График работ 1990 года со
ставлен? 

— График составлен. Предпо
лагалось по переделам пустить 
в октябре—декабре. Бурные де
баты были в Министерстве метал
лургии. Директор ММК И. X, Ро
ма зан — так мне сказали — согла
сился: конечный срок — сен
тябрь. К этому времени ККЦ не 
только должен быть пущен. Дол
жна быть отлажена технология. Но 
график еще не подписан, не утвер
жден, и, практически, формально 
новый срок пуска конвертерного 
цеха на сегодня еще не назначен. 
Не «округлен». Нового срока, -по
ка — на день разговора с вами, не 
установлено. 

— Как же будете работать? 
Или такая ситуация — норма 

| для вашего треста? 
— Работаем. Каждый выполня

ет свои обязанности, ведем свои 
объемы работ. По каким-то от
дельным переделам . подтягиваем. 
И в других местах — работаем по 
возможности, при наличии обору
дования и фронтов работ; 

— То есть вы — крайние? 
Щ Конечно, мы остаемся • край

ними. И если будет установлен ко
нечный срок — тот же самый сен
тябрь — то ведь все меньше , и 
меньше остается времени под мон
таж и, в Конечном итоге, на техно
логическую наладку. 

— Алексей Иванович, вы 
кандидат в народные депутаты 
РСФСР по 82-му национально-
территориальному округу. Вся 
ваша трудовая жизнь связана с 
Магнитогорском. Даже сейчас, 
когда с 1984 года вы возглави
ли трест «Востокметаллургмон-
таж», все-таки основным объек
том приложения сил треста, а 
значит и ваших сил, является 
строительство ККЦ и реконст
рукция* ММК. Это я говорю к 
сведению тех, кто кивает, что 
Д. И. Волков—челябинец. По
тому что, если формально под
ходить, то вы прописаны в Че
лябинске. А на деле-то и не по
рывали с Магниткой. Пользу
ясь возможностью, прошу вас 
рассказать о вашей предвыбор
ной платформе. 

— У меня есть целая програм
ма по ряду вопросов, которыми, 
я считаю, следует заняться. Пер
вое, главное — упорядочить на
логообложение. Пятый год идет', 
как мы Перестраиваемся. Разгово
ры, в основном, идут «наверху». В 
«низы» .слово и дело доходят очень 
слабо и в деформированных вари
антах. Я имею в виду под словами 
«верх» — структуры до производ
ства. 

Законы принимаются. Но как 
они действуют? И основной воп
рос — налогообложение . — прак
тически сегодня не решен. Гово
рили в прошлом году о едином го
сударственном налоге — 60 про
центов от прибылей. Но год про
шел -— ничего нет. И сегодня ник
то ничего толком не может ска
зать, когда будет принят новый 
закон. Нужно определиться с тру- . 
довыми коллективами, с собствен
ностью, и в этом комплексе с на
логообложением. 

Вот пример нашего треста: мы 
отдаем от прибыли в госбюджет 
88 процентов. Остается 12, или 12 
копеек с рубля прибыли. При та
ком положении дел программа 
«Квартира-2000» будет чисто про
пагандистским лозунгом, всего-
навсего. При таком налогообложе
нии всерьез говорить о перестрой

ке, о самофинансировании и само
обеспечении не приходится. 

«Пробить» эту стену желающие 
есть. Это заинтересованные лица, 
в основном из тех, кого сегодня 
неразбериха в экономике страны, 
несовершенство ее поставили, в 
очень жесткие условия. Нет глав
ного у рабочего — интереса много 
и хорошо работать. И выход есть 
и кажется простым — принять за
конодательный акт о едином нало
ге. Но никак не может этот воп
рос решиться. Принятое сегодня 
решение о прекращении роста за
работной платы вызывает обрат
ный результат. 

— Но ведь как убедительно 
говорят наши ведущие эконо
мисты страны и как, казалось 
бы, искренни они в желании 
поднять экономику. 

— Они-то говорят убедительно, 
но это внешнее воздействие на нас. 
А, давайте углубимся в суть того, 
что есть. Что же с этого правиль
ного решения толку, если 88 про
центов от прибыли надо отдать? 
Да при этом еще все недовольст
ва с мест переваливают на мини
стерства: они дескать, тормозят 
наше продвижение по рельсам пе
рестройки. А ведь министерства 
получают «вид на жительство» от 
правительственных органов, от тех 
же ученых, которые определяют 
экономическую политику государ
ства. Вот так мы проработали че
тыре года и вступили в пятый все 
с теми же возможностями. Долж
ны быть приведены в дело эконо
мические рычаги, которые стимули
ровали бы работу всех коллекти
вов. Вот главное, над чем надо 
работать народному депутату. В 
моей платформе есть и другие на
правления, но приоритетным счи
таю — упорядочить налогообло
жение. : 

— Алексей Иванович! Спаси
бо за интервью, за возможность 
получить его, потому что вы 
хоть и управляющий, но застать 
вас в служебном кабинете не
просто. Желаем вам успеха. 

Интервью вела Л. РАЗУМОВА, 
корреспондент газеты «Маг

нитострой». 

НА СНИМКЕ: А. И. Волков — 
кандидат в народные депутаты 
РСФСР по национально-террито* 
риальному округу № 82, 

В коллективный договор на 1990 год 

В интересах молодежи 

Виктор Анатольевич ШУНИН в кузнечно-прессовом 
цехе является представителем основной профессии, ха
рактерной для этого подразделения. Он — кузнец. 

Раздел колдоговора по 
работе с молодежью. 

I Предложен комсомоль
ской организацией ММК. 
Рассмотрен комиссией по 
подготовке колдоговора. 
1. Общие положения 

. 1.1». Комсомольская орга
низация и трудовой коллек
тив. ! / 

1.1.1. Вопросы, которые 
руководители подразделе
ний, профсоюзные комитеты 
решают только по согласо
ванию с соответствующими 
комсомольскими комитетами: 

—̂ направление молодежи 
в возрасте до 30 лет для по
вышения образования и-ква
лификации с отрывом от 
производства; 

— утверждение списков 
резерва руководящих кад
ров из числа молодежи в во
зрасте до 30 лет; 
' — распределение и предо

ставление мест в общежити

ях, детских дошкольных уч
реждениях. 

Ответственный: председа
тель профкома. 

1,1.2. Разрешить по реше
нию соответствующего СТК 
вводить должность освобож
денного секретаря комсо
мольской организации в пре
делах ФОТ подразделения. 
Предоставлять в распоря
жение секретаря комсомоль
ской организации с числен
ностью свыше 60 чел. два ра^ 
бочих дня для работы с мо
лодежью. 

Л.1.3. В соответствии с ут
вержденной програ м м о й 
«Кадры» практиковать по 
рекомендации комитета ком
сомола комбината стажиров
ку м о л о д е ж и н а освобож
денной комсомольской рабо
те и освобожденных работ
ников на производстве. , 

Ответственный: зам. гене
рального директора по труду 

и кадрам, секретарь комите
та комсомола. 

2. Занятость молодежи 
2.1. Молодым специали

стам, направленным в соот
ветствии с планами подго
товки кадров Министерства, 
предоставлять рабочее мес
то строго в соответствии с 
полученной специальностью, 
а в отсутствие такого предо
ставлять с согласия молодо
го специалиста или рабочего. 
В Случае отказа молодого 
специалиста отделу кадров 
решить вопрос о трудоуст
ройстве с Министерством в 
соответствии с законода
тельством. 

2.2. Для развития дея
тельности хозрасчетных фор
мирований комитета комсо
мола комбината (оргкоми
тета МЖК, совета молодых 
специалистов и др) выделять 
или продавать по остаточ
ной стоимости оборудование, 

Репортерская 
хроника 

Призы 
победителям 

Последние два месяца 
минувшего года на ком
бинате проводился смотр-
конкурс по повышению 
культуры обслуживания 
трудящихся^ образцовому 
содержанию предприятий 
общественного питания. 

Победителями конкур
са и' обладателями пер
вого приза — I комплекта 
видеотехники, стал кол
лектив механическ о г о 
цеха УГМ. Коллективу 
столовой № 14 выделен 
комплект мебеЛи и 15 
комплектов вмалирован-
ной посуды дЯя продажи 
за наличный расЧет. 

А помары 
продолжаются 

На комбинате с 1 мая 
по 15 октября минувшею 
года прошел ежегодный 
общественный сМбтр про
тивопожарного состоя
ния и боеготовности до
бровольных пожарных 
дружин. 62 цеха предста
вили в Центральную 
пожарно- технич е с к у ю 
комиссию отчеты о про
ведении смотра. 

Несмотря на проделан
ную во время смотра ра
боту по снижению по
жарной опасности цехов 
и участков комбината, 
было допущено 24 пожа
ра с материальным ущер
бом 577 рублей. Прнчиг 
на — недостаточный кон
троль со стороны инже
нерно-технических работ
ников за соблюдением 
противопожарного режи
ма. 

Такие цехи, как угле-
подготовительный, цехи 
улавливания № 1 и 2, 
цех подготовки произ
водства, цех переработ
ки химпродуктов, коксо
вый цех № 3, мартенов
ский цех № 3, копровый 
№ 1, теплоцентраль и цех 
электросетей и подстан
ций «а протяжении четы
рех лет допускают пожа
ры ежегодно, 

За нарушение и несо
блюдение пожарной бе
зопасности привлечено по 
линии государственного 
пожарного надзора 250 
инженерно- техничес к и х 
работников. 25 материа
лов о нарушении переда
ны для рассмотрения в 
цехи. Отключено 140 по
жароопасных участков и 
электросетей. 

материалы, транспорт и т. п., 
передавать в аренду пустую
щие помещения на основа
нии договоров. 

Ответственный: зам. гене
рального директора по ком
мерции, зам. генерального 
директора по быту. 

2.3. Составить перечень не
обходимых работ по подраз
делениям, где предусмотре
но ' финансирование, имеют
ся фонды для привлечения 
к работе соревнующихся за 
право стать членом М Ж К 
молодежных хозрасчетных 
объединений, кооперативов, 
Ежеквартально выпускать 
циркулярное письмо о пот
ребности 'в таких работах> 

Ответственные; главные 
специалисты подразделеннй. 

3. Финансирование меро
приятий молодежи. • 

Создать фоьд молодежи 
на счету комитета комсомо
ла комбината с начальным 
фондом 300 тыс. рублей, 
предусмотрев отчисления из: 
ФСКМ и ФМП — 200 тыс. 

(Окончание ид 4-й стр.) 


